

## ACTUALIDADES BIOLÓGICAS

Vol. 2, No. 4, Abril/junio 1973

### TABLA DE CONTENIDO

Pág.

¿Es el Educador un Profesional? (Editorial).

25

José L. Ramírez y Beverly A. Borash. *Estudios Anatómicos en la Trisomía 18.*

26

Gabriel Roldán. *Conclusiones y Recomendaciones de la Reunión sobre Enseñanza de la Biología*, Montevideo, Uruguay, febrero de 1971.

40

Jaime Moreno y Margarita Zuleta. *Laboratorio: Genética de Drosophila. Primera parte. Técnicas empleadas en el Manejo de la Drosophila y estudio de su ciclo Biológico.*

46

Linda A. de Escobar. *Las Ventajas de ser Parasitado.*

50

De nuestros Lectores.

52

#### Portada:

*Passiflora vitifolia* H.B.K., bosque húmedo tropical de Providencia (Anorí), Antioquia. El fruto de esta bella planta, perteneciente a la misma familia de los curubas (Passifloraceae), es comestible y muy agradable. En Colombia se encuentran más de 100 especies de *Passiflora*, la gran mayoría de las cuales producen frutos comestibles. Este grupo vegetal representa un importante recurso natural en los bosques colombianos.

Foto: Djaja D. Soejarto.

### ¿ES EL EDUCADOR UN PROFESIONAL?

D.L. Gilbert, Director del Departamento de Recursos Naturales de la Universidad de Cornell, Estados Unidos, en su artículo titulado: "El Profesionalismo y el Profesional" (*Bioscience*, Agosto de 1971), define un verdadero profesional como aquella persona que tiene capacidad para entender a los demás, que es creativa, tolerante y comprensiva; flexible, autoanalítica y crítica; digna en su presentación, posee facilidad de comunicación, devoción a su trabajo y honestidad; y finalmente, buena voluntad para ayudar a los demás.

Al primer golpe de vista esta lista de cualidades puede parecer una utopía. No hay nadie que pueda ser tan perfecto, dirán muchos. Pero si miramos con un poco más de detenimiento, vemos que allí están comprendidos una serie de principios simples, que en el fondo debe practicar cualquier persona si desea tener éxito en su trabajo.

Ser profesional, significa ser "excelente" en una determinada actividad. Un médico es un buen profesional, si además de conocer muy bien el campo de su especialidad, posee las cualidades antes anotadas. El éxito que una persona obtenga en cualquier profesión depende en gran parte en saber entender sus semejantes, en resolver sus problemas, en saber comunicarse con ellos, en amar su trabajo y en dedicar a él toda su voluntad. Un profesional es, en resumen, un individuo con una visión ética, además de unas capacidades y un entrenamiento demostrados a través de su desempeño. Un profesional es aquel que aprendió a sortear con éxito toda clase de dificultades, es decir, es aquel que recibió una buena formación. Los títulos y certificados son documentos indicadores, pero no pruebas de idoneidad.

Los educadores debemos ser, pues, verdaderos profesionales, máxime si pensamos en la gran responsabilidad que significa nuestro trabajo. Las generaciones del mañana están en nuestras manos. Ellas son las que tomarán las decisiones, no por las presiones recibidas, sino movidas por un recto criterio. Se debe pensar en nuevos y mejores métodos que nos permitan hacer de nuestros estudiantes unos verdaderos profesionales.

Es hora de que el educador le dé posición a su profesión, actuando con comprensión, con dignidad, con honestidad, con amor y deseo de ayudar a los demás. Sólo un verdadero profesional actuará así, para el bien de la comunidad y el suyo propio.

EL EDITOR